
"Creció y se fortaleció en espírituˮ

“El niño crecía y se fortalecía 
en espíritu; y vivió en el 
desierto hasta el día en que 
se presentó públicamente al 
pueblo de Israel.ˮ    Lucas 180 

Cuando hablamos de alguien creciendo, 
crecido, cuan mushar es y tan hijo. Pero 
aqui la Biblia habla de crecer fuerte en 
el espiritu. He estado viendo muy 
cuidadosamente como cuando la gente 
se hace fuerte en sus bolsos o carteras, 
se hacen débiles en el espíritu.
El padre de la fe Abraham no era así. 
Dios lo bendijo materialmente, pero eso 
no significó que descuidara su vida 
espiritual.

Veo aquí un peligro muy grande para 
nosotros. Cuando un hombre se 
convierte, dice: "Cómo he malgastado 
tanto dinero en fumar y beber y otras 
cosas por el estilo. Ahora que Dios me 
ha dado un corazón nuevo, tendré 
cuidado con mi dinero". Es cuidadoso 
no sólo con su dinero, sino también con 
su tiempo. Da una décima parte de sus 
ingresos a Dios, y eso trae más 
bendiciones. No habrá espacio 
suficiente para recibir las bendiciones.

Manejar las bendiciones de Dios 
necesita un entrenamiento profundo. 
Viendo nuestra deuda con Dios, 
debemos decir: "Dios me ha dado tanto, 
que estoy tanto más en deuda con 
Dios".

En el caso de Juan el Bautista, no se nos 
habla de ninguna bendición mundana. 

No me guiaré por mis sentimientos ni 
por las respuestas rápidas a mis 
oraciones. Caminaré por las promesas 
de Dios". Pero esto requiere una gran 
fortaleza espiritual. De lo contrario, 
tendemos a desanimarnos y 
deprimirnos. Pero cuando caminas 
por las promesas de Dios, tu espíritu 
se fortalece.
Cuando Juan el Bautista se hizo 
fuerte en el espíritu, no le importaban 
las cosas de este mundo. El no dijo, 
"Debo vivir en una ciudad". Nunca se 
quejó diciendo: "No tengo esto, no 
tengo aquello". No, el tenia un 
mensaje para cada clase de gente. 
Eso para mí es una maravilla. A veces 
siento que no tengo el mensaje 
correcto para cierta clase de 
personas. Algunas personas están tan 
llenas del mundo, tan llenas de la 
carne, sin pensar en Dios. Digo: 
"Parece que no tengo el mensaje 
adecuado para estas personas", eso 
significa que mi espíritu no es 
realmente fuerte.
Tuve una gran oportunidad en esta 
Fraternidad de crecer fuerte en el 
espíritu. Había hombres y mujeres de 
fe a mi alrededor y la Palabra de Dios 
me fue dada una y otra vez. Debería 
haber estado lleno de la palabra de 
Dios para todo tipo de personas.

Juan el Bautista tenía un mensaje 
incluso para el rey Herodes. No se 
preocupó por las consecuencias. Esa 
es una de las marcas de aquellos que 
son fuertes en el espíritu. Si somos 
fuertes en el espíritu, no tendremos 
miedo de las consecuencias de tomar 
una posición por la justicia. Cuando 
Dios nos bendice materialmente, 

Cuando aumentan las responsabilidades, 
también debería aumentar nuestra vida 
de oración y, por tanto, nuestra fuerza 
espiritual. Pero las personas no 
espirituales y con alma cuyo cristianismo 
es sólo su propio esfuerzo - son las 
personas que, cuando las 
responsabilidades aumentan encuentran 
que su fuerza espiritual y su fe 
disminuyen. Con la fuerza del alma no 
podemos hacer el trabajo espiritual. 
Cuando un trabajo cristiano se hace 
grande, algunos desarrollan la fuerza de 
los buenos hábitos y la buena disciplina. 
Sus almas se fortalecen. Pero no son 
necesariamente personas guiadas por el 
espíritu. Pueden predicar buenos 
sermones o pueden disfrutar mensajes 
agradables pero no tienen fuerza real en 
el espíritu.
¿De qué sirve ser así? Juan el Bautista 
creció y se hizo fuerte en el espíritu.

Lo mismo se dice de nuestro Señor 
Jesucristo en Lucas 240 "Y el niño 
crecía y se fortalecía en espíritu, lleno de 
sabiduría." Cuando un niño está 
creciendo, nunca hablamos de fortaleza 
de espíritu. Es un buen corredor, un 
buen jugador de tenis, de hockey, 
etcétera. Pero cuando un niño o un 
muchacho está creciendo, ¿quién habla 
del crecimiento de su espíritu? A veces, 
cuando vemos crecer una iglesia, 
pensamos: "¡Oh, hay quinientas 
personas! ¡Oh, hay diez mil personas! 
Oh, está creciendo". ¡No! ¡Puede estar 
muriendo! ¿Para qué sirven diez mil 
personas muertas? ¿Cuántos son fuertes 
en espíritu?
Eso es lo que importa. Hoy en día en 
todas partes la gente quiere tierras. Odio 
las tierras. La historia de las misiones 
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Desde el punto de vista terrenal, era un 
hombre pobre. Su alimentación era muy 
sencilla, al igual que su vestimenta. Toda 
su juventud, hasta casi los treinta años 
vivió en el desierto. No parecía tener 
ningún privilegio terrenal especial, pero 
la Biblia dice que "se fortaleció en el 
espíritu". A veces nuestras oraciones no 
parecen ser contestadas. Nos 
preguntamos: "¿Adónde va mi oración?". 
Cuando tu oración parece detenerse en 
el techo, debes decir: "Te responderé y 
te mostraré cosas grandes y poderosas 
que tú no conoces".

estamos tentados a comprar esto y 
aquello y estar un poco más cómodos. 
Cada acumulación de cosas 
materiales sólo debilitará tu espíritu. 
No sé cuántas personas le dirán al 
Señor: "Señor, a causa de la TV perdí 
mi oración y así mi espíritu se 
debilitó". En todas partes la gente se 
ha debilitado a causa de estas 
adquisiciones materiales. En lo que a 
mí respecta, estoy dispuesto a 
perderlo todo. No me molestará en 
absoluto. En todas partes la gente se 
está volviendo débil de espíritu. Sus 
casas están llenas de cosas y cosas 
nuevas. Pero el espíritu es débil. ¿Qué 
tenía Juan el Bautista de cosas? Nada. 
Tenía la palabra de Dios. A veces me 
siento muy triste de que muchos están 
resbalando. A estas alturas debería 
haber gente entre nosotros que ha 
caminado por las calles del cielo y ha 
vuelto a sus cuerpos como Sundar 
Singh, gente que conocía las cosas 
profundas de Dios.

De alguna manera, cuando las 
responsabilidades aumentan, nuestra 
fuerza espiritual parece disminuir. 

mostrará, dondequiera que había 
grandes tierras y grandes edificios, el 
ministerio se rompió rápidamente. Así 
que la fuerza de los edificios y las 
tierras no son indicaciones de la fuerza 
espiritual. ¿Cómo hablamos con Dios? 
¿Cómo caminamos con Dios? ¿Cuán 
fuerte es nuestro espíritu cuando 
enfrentamos tentaciones? ¿Cuántas 
palabras podemos hablar que traigan 
ánimo y bendición a otros? Estas son las 
cosas que indican fortaleza en el 
espíritu.
Hoy, miles de personas escuchan la 
Palabra de Dios. A menos que 
trabajemos en oración por estas 
multitudes, no podremos realmente 
lograr mucho para Dios. Nuestras 
oraciones afectarán a las naciones si 
somos un pueblo humilde con un 
corazón que clama por un avivamiento. 
¿Somos fuertes en el espíritu? ¡Que Dios 
nos ayude en este nuevo año y nos guíe 
en cada paso de nuestro camino!

Joshua Daniel

“Corona de espinasˮ

“Aunque caven hasta las 
profundidades del abismo,
de allí los sacará mi mano.
Aunque suban hasta el cielo,
de allí los derribaré.ˮ   Amos 
912

Dios se dirige a los israelitas. Algunos 
de ellos pensaban que podían escapar 
de Dios. Pero Dios dice que no pueden 
escapar de Él. Los jóvenes olvidan que 
Dios los está observando y 
escudriñando para poder bendecirlos. 
¿Cómo quiere bendecirlos? El desea 
darles Su naturaleza. Pero la gente 
tiene miedo de entrar en contacto vivo 
con Dios.
Cuando
Cuando la gente adoraba a otros dioses 
en los tiempos del Antiguo Testamento, 

Debían recibir una ley espiritual a 
través de Jesús. Cuando Cristo vino, 
les trajo la vida verdadera: Su vida 
misma. En Él estaba la promesa: "Les 
daré un nuevo corazón y derramaré 
un espíritu nuevo entre ustedes; 
quitaré ese corazón de piedra que 
ahora tienen y les pondré un corazón 
de carne." Ezequiel 3626. Moisés vio 
a Dios en la zarza ardiente.

Nosotros vemos a Dios en la cruz 
sangrante. Ambos son muy 
diferentes. Presentan dos facetas 
distintas de Dios. La cruz es un nuevo 
aspecto de Dios. La gente del Antiguo 
Testamento veía a Dios como un 
disciplinario.

No veían al Dios del amor. Nadie más 
que Jesús podía revelar al Dios del 
amor. Ni Elías ni Moisés ni ninguno de 
los profetas del Antiguo Testamento 
podían representar al Dios del amor.

Si uno de tus hijos elige hacer el trabajo 
de Dios, te angustias. No hay sacrificio. 
Cuando se trata de sacrificio, das un 
paso atrás. Buscas a Dios para tener 
salud y felicidad para ti mismo. ¿Buscas 
a Dios cuando eso significa muchas más 
cosas en el paquete? ¿O buscas a Dios a 
toda costa? Si el Gobierno se pusiera en 
tu contra, ¿seguirías buscando a Dios? 
Quieres ver al Dios poderoso haciendo 
grandes cosas por ti pero al Salvador 
sangrante no lo quieres. "¿Buscas 
grandes cosas para ti? No las pidas".  
Jer. 455

No busques a Dios por una recompensa. 
Si estás dispuesto a llevar la corona de 
espinas por tu prójimo, es lo correcto. Si 
estás dispuesto a ser avergonzado por 
Cristo, es lo correcto. La enseñanza final 
del Señor no es una corona real, sino 
una corona de espinas. ¿Has deseado 



Él les dijo: "Buscad primero al Señor". 
Entonces El les dio la ley. Después de 
que a la gente se le dio la ley a través 
de Moisés, El les enseñó, "Buscad 
primeramente el reino de Dios". No 
podía enseñar ambas cosas al mismo 
tiempo. No puedes enseñar Cálculo 
hasta que no hayas enseñado Álgebra. 
Debes saber Álgebra para entender 
Cálculo.
A un pueblo sin ley se le dio la ley y se 
convirtió en un pueblo moral. 
"Por eso levantaré entre sus hermanos 
un profeta como tú; pondré mis 
palabras en su boca y él les dirá todo lo 
que yo le mande.ˮ Deu. 1818

En Cristo, la misericordia y la verdad 
se encuentran juntas. Salmo 8510. 
David fue bendecido por Dios. 
Obtuvo una corona real. Pero Jesús 
se nos aparece con una corona de 
espinas y sufrimiento. Sin embargo, 
Él es el Rey de reyes.

Desgraciadamente, los cristianos 
llegan sólo hasta cierto punto en la 
religión. Quieren bendiciones de Dios. 
Pero, ¿qué hacen por Dios? Nada!

hacer algo por Cristo? Cuando buscas a 
Dios primero otras cosas seguirán. 
Aquellos que buscan a Dios no buscaran 
cosas para si mismos. Algunos de 
nosotros solo hemos visto a Dios en la 
zarza ardiente. Tenemos que verlo en la 
Cruz sangrante.

N. Daniel

“La mejor herramienta del diabloˮ
Érase una vez -según cuenta la historia- 
que el diablo decidió que era hora de 
retirarse.
Planeó vender todas sus herramientas 
de comercio -malicia, odio, celos, lujuria, 
envidia, pereza- y las colocó, con 
etiquetas de precio y todo, de la manera 
más atractiva posible.

Una de las herramientas del diablo era 
un objeto aparentemente inofensivo, 
con forma de cuña. Pero era el más caro 
de todos.
Movido por la curiosidad, alguien se 
acercó al diablo y le preguntó cómo 
llamaba a esa herramienta en concreto.

La sonrisa del diablo se convirtió en una 
mueca de astucia. "Es desaliento", 
respondió.

"Pero, ¿por qué tiene un precio tan 
alto?", insistió su interrogador.

"Porque", respondió el diablo, "es la 
herramienta más útil que jamás he 
poseído. Puedo hacer más con el 
desaliento que con cualquier otra. 

Con él puedo abrir la conciencia de un 
hombre, y una vez dentro no es 
ningún truco conseguir que haga 
cualquier cosa que yo quiera."Y 
aunque os cueste creerlo", añadió el 
diablo, "muy pocos sospechan 
siquiera que me pertenece".

Ninguna persona sensata espera que 
la vida sea un camino de rosas, pero, 
a pesar de todo, la tendencia al 
desánimo parece ser uno de los 
rasgos humanos más frecuentes. A 
veces, cuando los problemas y las 
decepciones parecen acumularse, 
cuando el futuro parece oscuro y 
premonitorio, existe una gran 
tentación de derrumbarse y confesar 
la derrota. Es precisamente en esos 
momentos cuando hay que esforzarse 
al máximo para librarse del peso del 
desánimo. De lo contrario, la 
desesperación, que es la derrota final, 
puede apoderarse del alma y 
destruirla.
El mejor antídoto contra el desaliento 
es la confianza en Dios. Dios nunca es 
ciego a las aflicciones de sus 
criaturas. 

Aunque permite que suframos, por Sus 
buenas razones, nunca permite que la 
carga sea demasiado pesada para el 
hombro de nadie. El desaliento, por lo 
tanto, es simplemente una señal de que 
no nos hemos mantenido cerca de Él 
como deberíamos; que, de hecho, lo 
hemos descuidado y nos hemos negado 
a aceptar Sus ofertas de ayuda.

Cada vida tendrá su parte de desaliento. 
Pero el desánimo nunca vencerá a un 
alma que mantiene su visión fija en la 
realidad eterna de Dios y sus verdades. 
Pablo lanzó un desafío a todos cuando 
declaró que nada en la tierra (la pena, el 
dolor, la tentación o la decepción) podría 
separarle jamás del amor de Dios. El 
amor de Dios sigue siendo la armadura 
impenetrable contra la que el diablo 
golpeará en vano con el arma del 
desaliento.

"Pónganse toda la armadura 
de Dios para que puedan 
hacer frente a las artimañas 
del diablo.".   Efesios 611

Seleccionado



“Corrie ten Boomˮ
Corrie ten Boom nació en Holanda en 
1892. Era la hija menor de una familia 
cristiana cuyos corazones, manos y 
hogar estaban siempre abiertos a los 
necesitados. A medida que crecía, era 
natural que Corrie también tendiera la 
mano a quienes la rodeaban. Además de 
trabajar en el taller de reparación de 
relojes de su padre, fundó clubes 
cristianos. Además de trabajar en el 
taller de reparación de relojes de su 
padre, fundó clubes cristianos para 
niñas, trabajó con retrasados mentales, 
ayudó a cuidar niños de acogida y dio 
clases de Biblia en las escuelas.

Después de que Alemania invadiera 
Holanda en la Segunda Guerra Mundial, 
ayudar a la gente que lo necesitaba se 
volvió muy peligroso. El cruel dictador 
dictador alemán, Adolfo Hitler, envió 
soldados a Holanda para reunir a todos 
los judíos y llevarlos a campos de 
prisioneros, donde más tarde fueron 
asesinados por millones. Cualquiera que 
fuera encontrado ayudando a los judíos 
podía sufrir el mismo destino.

Pero Corrie y su familia no podían dar la 
espalda a los necesitados. Formaron 
parte del movimiento "clandestino" 
holandés, que escondía a judíos y les 
ayudaba a escapar a lugares más 
seguros.

Los diez Boom construyeron una 
habitación secreta en su casa con un 
panel oculto para abrirla. Instalaron un 
sistema de alarma para poder avisar 
rápidamente por toda la casa. También 
hicieron que los judíos que se quedaban 
con ellos practicaran cómo desaparecer 
rápidamente en la habitación secreta.

Corrie y su equipo de ochenta 
trabajadores ayudaron a escapar a 
cientos de judíos antes de que un 
compañero holandés los entregara a los 
alemanes. 

El 28 de febrero de 1944, los soldados 
alemanes irrumpieron en la casa de 
los Ten Boom. Uno de ellos preguntó 
a Corrie dónde escondían a los judíos. 
Cuando no contestó, la abofeteó una 
y otra vez. Ella y su familia fueron 
arrestados y llevados a diferentes 
campos de prisioneros. Su padre, 
bastante mayor, murió diez días 
después.

Al cabo de tres meses, Corrie fue 
trasladada a Ravensbruck, un 
conocido campo de exterminio para 
mujeres. Allí Besie avenstruck fue su 
peor pesadilla hecha realidad: largas 
horas de trabajo muy duro, edificios 
abarrotados, llenos de ratas y sin 
calefacción; poca comida; y 96.000 
mujeres murieron allí en la guerra.

Un guardia golpeó una vez a Corrie en 
el cuello con un látigo cuando estaba 
demasiado enferma para empujar un 
pesado carro. Pero lo más duro para 
ella fue ver cómo maltrataban a 
Betsie. Betsie nunca había estado 
sana. En la cárcel empeoró mucho. 
Aun así, la obligaban a seguir 
trabajando y a permanecer de pie 
durante horas, a pesar del frío que 
hacía.

Su fe en Dios les ayudó a superar 
cada día terrible. Incluso en aquel 
horrible lugar, sintieron que Dios les 
ayudaría a salir de allí, diciendo a la 
gente que no hay lugar en la tierra tan 
oscuro en el que el amor de Dios no 
pueda brillar. También esperaba 
fundar hogares en Holanda y 
Alemania donde las personas 
destrozadas por la guerra pudieran 
sanar.

Betsie nunca vio sus sueños hechos 
realidad. Murió en la cárcel. Pero 
Corrie siguió adelante para cumplir los 
deseos de su hermana. 

Corrie fue puesta en libertad por un 
error de mecanografía que, según ella, 
fue un milagro, poco antes de que las 
demás mujeres de su edad fueran 
asesinadas.

Después de la guerra, fue a Alemania. 
Allí habló a grandes grupos sobre la 
esperanza que Dios les había dado y 
sobre cómo Jesús puede ayudarnos a 
perdonar a nuestros enemigos e incluso 
a amarlos.

Un día, después de hablar, se quedó en 
la puerta estrechando la mano de la 
gente. Un hombre se le acercó y le dijo 
que se había hecho cristiano después 
de la guerra. Corrie reconoció al 
hombre. Había sido uno de los guardias 
más crueles de Ravensbruck.
El hombre dijo que sabía que Dios le 
había perdonado por todo lo que había 
hecho en el pasado, pero que también 
quería el perdón de ella.

Cuando le tendió la mano, Corrie 
recordó el sufrimiento que había 
causado a Betsie y a miles de personas 
más. Se debatió con su respuesta. No 
creía que pudiera perdonarle, pero sabía 
que Dios quería que lo hiciera. En 
silencio, dijo: "No puedo cambiar mis 
sentimientos. Sólo tú puedes hacerlo".

Tomó su mano entre las suyas, y una 
repentina sensación de calor recorrió su 
brazo y luego todo su cuerpo, 
derritiendo los amargos recuerdos. Con 
lágrimas en los ojos, le dijo al hombre 
que una vez la había atormentado: "Te 
perdono de todo corazón".

Querido lector, ¿qué es lo peor que te ha 
hecho alguien? ¿has perdonado a esa 
persona? ¿Qué es lo peor que le has 
hecho a otra persona? ¿Le has pedido 
perdón a esa persona?

Verificación de la realidad!
“Cuando los justos prosperan, el pueblo se alegra; cuando los impíos gobiernan, el pueblo 

gime."   Prov. 29:2
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“la importancia de la 
restituciónˮ

Si alguna vez has tomado dinero 
deshonestamente, no necesitas rogar a Dios 
que te perdone y te llene del Espíritu Santo 
hasta que hagas la restitución. Si no tienes el 
dinero ahora para restituir, ten la voluntad de 
hacerlo, y Dios acepta la mente dispuesta. 
Muchas personas se mantienen en la 
oscuridad y el desasosiego porque no 
obedecen a Dios en este punto. Si el arado ha 
calado hondo, si el arrepentimiento es 
verdadero, dará fruto.
¿De qué sirve que me acerque a Dios hasta 
que esté dispuesto, como Zaqueo, a hacer 
las paces, si he hecho mal a alguna persona o 
he tomado algo en falso?
La confesión y la restitución son los pasos 
que conducen al perdón.

Había un amigo mío que había venido a Cristo 
e intentaba consagrarse a sí mismo y a sus 
riquezas a Dios. Anteriormente había tenido 
transacciones con el gobierno, y se había 
aprovechado de ellas. Esto le venía a la 
memoria, y le remordía la conciencia. Al fin 
extendió un cheque por la cantidad que había 

Abandonó la reunión, tomó el tren y se dirigió a 
una ciudad lejana, donde años antes había 
defraudado a su patrón. Fue directamente a ver 
a este hombre, le confesó el agravio y le ofreció 
restituirlo. Entonces se acordó de otra 
transacción, en la que no había podido satisfacer 
las justas demandas que se le habían hecho; 
inmediatamente hizo arreglos para que se le 
devolviera una gran cantidad. Volvió al lugar 
donde celebrábamos las reuniones, y Dios le 
bendijo maravillosamente en su propia alma. 
Hacía mucho tiempo que no conocía a un 
hombre que pareciera haber recibido tal 
bendición.

Cuando yo estaba en Canadá un hombre me dijo 
que cuando él era un niño un hombre le dio por 
error de dinero que fue llamado en Canadá una 
pieza de "diez chelines".
Era del tamaño de un cuarto de dólar, y era de 
oro. En lugar de darle al niño un chelín de plata, 
como era su intención, el hombre le dio por error 
una pieza de oro de diez chelines, y el niño se la 
quedó. Al día siguiente, el hombre volvió a ver al 
muchacho y le dijo: "Cuando ayer te hice el 
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pagado de menos y lo envió a la Tesorería 
del gobierno.
Me dijo que había recibido una gran 
bendición después de hacerlo.
Eso es dar frutos dignos de arrepentimiento. 
Creo que muchos hombres están clamando a 
Dios por luz; y muchos no la están recibiendo 
porque no son honestos.

Un hombre vino a una de nuestras reuniones, 
cuando se tocó el tema de la restitución. Le 
vino a la mente el recuerdo de una 
transacción deshonesta.

Enseguida vio cómo sus oraciones no eran 
atendidas, sino que "volvían a su seno", 
como dice la frase bíblica. 

cambio, ¿no te di una pieza de diez chelines en 
vez de una de un chelín?". El chico mintió: "No, 
señor, no lo hizo".

Por cuarenta y tres años ese hombre tuvo esa 
mentira en su conciencia.
Por fin el Espíritu de Dios se apoderó de él y se 
hizo cristiano.

Ya no sabía dónde encontrar al hombre, así 
que se limitó a calcular los intereses y a 
entregar capital e intereses a un orfanato. Así 
se lo quitó de encima. Si tienes algo en tu 
conciencia, acláralo de inmediato. Si tu mente 
se remonta a alguna transacción con tu vecino 
en la que lo engañaste, devuelve cada dólar de 
inmediato.

D.L. Moody

POR FAVOR, COMPARTE CON UN AMIGO




